



Président: Michel TSIMARATOS, Marseille  
Vice-Président: Rémi SALOMON, Paris ; Secrétaire Générale: Justine BACCHETTA, Lyon ;  
Trésorier: Vincent GUIGONIS, Limoges ; Organisateur du congrès: Bruno RANCHIN, Lyon ;  
Communauté francophone: Paloma PARVEX, Genève

Web : [sneproped.org](http://sneproped.org) - Twitter : @SNephroPed - Contact : [nepropedweb@gmail.com](mailto:nepropedweb@gmail.com)

Chers tous,

Hier, [81 478 décès dans le monde, 55 826 en Europe, plus de 10000 en France](#). Des données à suivre en temps réel avec les tableaux de bord [STATNEWS](#), [GISANDATA](#), The [Financial Times](#) et [Le Monde](#).

La pandémie s'étend, et [de nouvelles données permettent de documenter la maladie chez l'enfant. Coagulopathies et syndrome des anti-phospholipides chez les patients COVID. Les chats sont-ils des hôtes de SRAS-COV-2 ? La nicotine protège-t-elle du SRAS-COV-2 ? Les respirateurs sont-ils surutilisés chez les patients Covid-19 ?](#) A Wuhan et en Chine, les femmes les infirmières et les acteurs de première ligne dans le COVID-19 [souffrent de problèmes psychologiques](#).

Le gouvernement français lance l'application [controversée STOPCOVID](#), pour faire du tracking COVID+. La fondation [JEDI](#) met [les chercheurs européens au défi](#). [L'Italie post-COVID donne de l'espoir aux autres démocraties](#).

Des sites et des articles intéressants: <https://www.nih.gov/health-information/coronavirus>, [Le masque et la plume](#), [INSERM](#), [AOC Media](#), Interim Guidance on Management Pending Empirical Evidence. [From an American Thoracic Society](#)

Dans le fichier ZIP du jour, [COVID 9 avril 2020](#), les pdfs et les Bibliographies thématiques.

[Tous les documents et les numéros précédents sont disponibles sur notre site.](#)

N'oubliez pas de visiter les sites de [l'ESPN](#), et de [l'initiative de IPNA](#)

Bien amicalement à tous.

Michel

Dear all of you,

Yesterday, [81 478 deaths worldwide, 55 826 in Europe, more than 10000 in France](#). You can follow up-to-date numbers with the following dashboards [STATNEWS](#), [GISANDATA](#), The [Financial Times](#) and [Le Monde](#).

As the pandemic spreads, [new data emerge and understanding of the disease improves, even in children. Coagulopathy and anti-phospholipid ab in COVID-19 patients. Should cats be considered as a possible host of SRAS-COV-2 ? Is nicotine protective ? Are ventilators overused for Covid-19 ?](#)



Président: Michel TSIMARATOS, Marseille

Vice-Président: Rémi SALOMON, Paris ; Secrétaire Générale: Justine BACCHETTA, Lyon ;

Trésorier: Vincent GUIGONIS, Limoges ; Organisateur du congrès: Bruno RANCHIN, Lyon ;

Communauté francophone: Paloma PARVEX, Genève

Web : [sneproped.org](http://sneproped.org) - Twitter : @SNeproPed - Contact : [nepropedweb@gmail.com](mailto:nepropedweb@gmail.com)

In Wuhan and other regions in China, nurses, women, and frontline health care workers directly engaged in the diagnosis, treatment, and care for patients with COVID-19, [experienced psychological burden](#).

French Gov launches [controversial STOPCOVID](#), an app dedicated to COVID+ tracking. The [JEDI](#) foundation [challenges European scientists](#). Post-COVID [Italy offers hope for other democracies](#).

Useful resources and interesting articles : <https://www.nih.gov/health-information/coronavirus>, [Le masque et la plume](#), [INSERM](#), [AOC Media](#), Interim Guidance on Management Pending Empirical Evidence. [From an American Thoracic Society](#)

In today's ZIP file [COVID 9 avril 2020](#), useful pdfs and Bibliographies.

[Published on LinkedIn](#)

[All docs and letters available on-line](#)

[Don't forget to click on ESPN COVID resource](#) and on [IPNA COVID initiative](#)

All the best.

Merci à Eric Thervet, Alexandre Fabre, Alexandre Lanzalavi, Nathalie Quiles, Stephane Burtey, Pierre Cochat, Lucas Percheron et Martin Christian.

Bonne fin de semaine.

Michel Tsimaratos

*Mis à jour le 9 avril 2020*

Pr. Michel TSIMARATOS  
Président de la Société de Néphrologie Pédiatrique  
Chef de Service de Pédiatrie Multidisciplinaire Timone  
Aix-Marseille Université  
Réfèrent ORKID Recherche  
Institut Santé  
European Academy of Pediatrics  
[@mtsima12](#)



European Academy of Paediatrics  
Paediatric Section of U.E.M.S.  
Union Européenne des Médecins Spécialistes